
１  

令和元年岩見沢市議会第３回定例会 

一 般 質 問 発 言 通 告 

１．越 戸 正 樹 議員（所要時間２０分） 

１ 有害鳥獣対策について 

(1) ヒグマ出没時の対応について 

① ヒグマ出没時における岩見沢市の動きと、市民への連絡体制について 

② ヒグマの駆除の実行判断について 

③ 今後の市民への啓発について 

(2) 岩見沢市鳥獣被害防止計画について 

① 前回の岩見沢市鳥獣被害防止計画の達成率・総括について 

② 今回の岩見沢市鳥獣被害防止計画の重点について 

 

２．日 向 清 一 議員（所要時間３５分） 

１ 成年後見制度について 

(1) 岩見沢市における成年後見制度、日常生活自立支援事業の利用状況につ

いて 

  高齢化などの進展により、認知症高齢者の方の増加や知的障がい、精神障

がいのあるお子さんの親なき後など、成年後見制度のニーズはますます高ま

ると見込まれると思われるが、現在、岩見沢市委託事業として岩見沢市社会

福祉協議会内に岩見沢市成年後見支援センターが設置され各種事業を行って

いるが、制度を利用されている方の人数と、市民後見人となられた方の人数

の現状について伺う 

  また、日常生活自立支援事業の利用状況についても、あわせてお示しいた

だくとともに、岩見沢市としてさらなるサポート事業の予定について伺う 

２ 障がい者の就労について 

(1) 岩見沢市における就労支援の状況について 

  障がい者が自身の力を発揮しニーズを実現できる就労に向けた、就労支援

の状況について伺う 

(2) 農福連携の状況について 

  農業の労働力不足の解消と障がい者の雇用機会の確保という、農業と福祉

の双方の問題点解決に有効と考えるが、市長の考えを伺う 

 

 



２  

３ 既存の公園駐車場活用による安全確保について 

(1) 道央栗沢工業団地公園駐車場の通年利用について 

  冬期間事故の多発する地点にある道央栗沢工業団地公園駐車場を通年利用

し、非常駐車帯として整備することは、市民の安全を考えた場合、大きな価

値のあることと考えるが、市長の考えを伺う 

４ 市が所有する施設へ向かう道路に案内表示板を設置することについて 

(1) 岩見沢市が所有する施設への案内表示板設置について 

  岩見沢市が所有する施設に向かう道路上に案内表示板を設置するなど市外

から訪れた人でも目的の場所に行きやすい公共サインの整備を進めるべきと

考えるが市長の考えを伺う 

５ 性同一性障がいに係る児童生徒に対する学校における支援について 

(1) 岩見沢市における性同一性障がいに係る児童生徒に対するきめ細かな対応

の実施等について 

  制服がＬＧＢＴなど性的少数者にも配慮した、生徒・保護者のニーズに合

ったものとなっているのか、教育長より現状をお聞かせ願いたい 

 

３．河 合 清 秀 議員（所要時間２０分） 

１ 市立総合病院の今後の姿について 

(1) 新岩見沢市立総合病院建設基本構想の策定について 

  現在の状況についてどのようになっているか伺う 

(2) 新病院の建設候補地の選定について 

① 「建設候補地の選定方針」についてどのように考えるか伺う 

② 新病院建設候補地については利用する市民の声を尊重することが最重要

と考えるがいかがか 

(3) 新病院建設候補地は既に決定しているとの風評について 

  長年親しんできた現在地に建設してほしいと多くの市民の方々から聞く、

また多くの方々から別の場所に決定しているとの風評も聞くが、このような

現状について伺う 

２ 防災対策について 

(1) 岩見沢市メールサービスについて 

  安全で安心して暮らせるまちづくりの推進のために岩見沢市メールサービ

スが行われていると承知しているがなかなかタイムリーな知らせが来ないと

いう話を聞く。例えば８月３１日の豪雨においても通知が来なかったとの話

もあるが、改善が可能か、運用上の隘路などについて伺う 

 

 



３  

(2) 避難所におけるトイレの望ましい姿について 

① 多くの人が使用する水洗トイレはその清潔、利便性から洋式が望ましい

と考える。洋式トイレと和式トイレとの糞便由来菌汚染度についてどのよ

うな認識か伺う 

② 避難所におけるトイレの洋式と和式の現状の割合について、市の所有し

ている建物に限定し、小、中学校、公共施設などにおける割合について伺

う 

③ 避難所については洋式化すべきと考えるが、市長の考えを伺う 

３ 小中学校トイレの完全洋式化について 

(1) トイレの衛生管理について 

  洋式トイレと和式トイレのトイレ内糞便由来菌汚染度をなくすためにも衛

生管理の上からも洋式化が急がれると考えるが、教育長の考えを伺う 

(2) 和式トイレを使用することによる感染リスクについて 

  和式トイレを１個残すと感染リスクが残る。学校での感染リスクをなくす

ることを重視すべきだがこの点どのように考えているか 

４ 中学校の「学校選択制度」について 

(1) 今後の対応について 

  道内唯一実施している学校選択制は見直し縮小廃止へ向けて踏み出さねば

ならない時期に来ているが市教委の考え方について伺う 

 

４．宮 下  透 議員（所要時間２０分） 

１ 人口減少時代におけるまちづくりについて 

(1) 人口減少が進む中での行政サービスの維持について 

２ 市民の健康づくりについて 

(1) 今年度における健康づくり関連施策の進捗状況について 

(2) 今後における健康づくりの取り組みについての考え方について 

 

５．山 田 靖 廣 議員（所要時間２０分） 

１ 産後うつ対策について 

(1) 産後うつ対策について 

① 早期発見・治療への市の取り組みについて 

② スクリーニング検査の内容と市立総合病院の取り組み 

③ 産後うつ検査の助成制度について 

 

 



４  

２ マイナンバーカードの発行について 

(1) 発行の取り組みについて 

① 現在の発行枚数と取り組みについて 

② 政府の計画についての考え方 

３ 街路灯の管理について 

(1) 街路灯の点検・管理について 

① 街路灯の点検について 

② 点検体制及び管理について 

③ 照明ランプの点検体制について 

④ 通報の協力への考え方について 

４ ＪＲ踏切問題について 

(1) 踏切の安全対策について 

① 踏切の総数及び冬季の対応について 

② 踏切廃止について 

③ 幌向の東３号線踏切の拡幅計画の進行状況 

④ 義務化された対策の未達成時のペナルティについて 

 

６．上 田 久 司 議員（所要時間３０分） 

１ 国民健康保険について 

(1) 今年度の国民健康保険料について 

  保険料で高くなった世帯の状況等 

(2) 子どもの均等割の減免について 

  子どもがふえると保険料が高くなる国保の仕組みは他の制度との不平等に

もなる。せめて子どもの均等割の減免を 

(3) 国民健康保険料改定を条例に 

  保険料改定が議会で議論・議決できるように 

２ Ａコープ北村店閉店に伴う対応について 

(1) Ａコープ北村店閉店に伴い買い物難民を出さないための取り組みについ

て 

  住民から不安の声が出されていることから、市としての対応は 

３ 日米物品貿易協定（ＴＡＧ）と日米自由貿易協定（ＦＴＡ）について 

(1) 日米の交渉をどう見るか、岩見沢農業への影響は 

  ９月にも日米での合意が行われるかもしれないという緊迫の状況の中で市

の農業に与える影響は 

(2) 岩見沢農業を守るための対応・取り組みについて 

  関係機関への強力な働きかけ 



５  

４ ＬＧＢＴ等の取り組みについて 

(1) 市としての今年度の取り組みについて 

  市として今年度どういう取り組みや検討がされてきたか 

(2) パートナーシップ制度の取り組みについて 

  市としてもパートナーシップ制度を制定すべきではないか 

(3) 教育委員会としての取り組みについて 

  学校教育等における取り組みについて 

 

７．峯  泰 教 議員（所要時間４０分） 

１ ＬＥＤなどの半導体照明普及促進への取り組みについて 

(1) 町内会及び市道街路灯、公共施設における半導体照明の普及状況につい

て 

  現状の普及状況について問うものです 

(2) 半導体照明器具（ＳＳＬ器具）１００％へ向けての取り組みについて 

  次年度以降の取り組みについて問うものです 

２ 地域内経済の活性化及び好循環について 

(1) プレミアム付商品券及びプレミアム建設券発行事業の評価について 

  プレミアム付商品券及びプレミアム建設券発行事業の評価を問うものです 

(2) 来年度の取り組みについて 

  来年度以降の取り組みについて問うものです 

３ 岩見沢市立病院の施設再整備について 

(1) 市立総合病院基本構想２年目の取り組みについて 

  岩見沢市立総合病院を取り巻く環境の分析と課題の検証及び基礎調査への

取り組み状況と考え方を問うものです 

(2) 市立総合病院・市立栗沢病院の役割の明確化と経営の効率化について 

  市立総合病院・市立栗沢病院の再編・ネットワーク化の考え方について問

うものです 

(3) 療養環境の改善について 

  療養環境の改善に対する考え方を問うものです 

８．猪 口 満 雅 議員（所要時間２５分） 

１ 消費税増税に関する準備について 

(1) 増収分を財源とする国の政策について 

① 介護保険料の軽減の強化にかかわる対象者数と周知方法について問う 

② 年金生活者支援給付金にかかわる問い合わせの対処の方法について問う 

③ 給付型奨学金の申請状況と周知状況について問う 



６  

(2) 増税に伴う景気の落ち込みを防ぐための政策について 

① 軽減税率やポイント還元制度について、さまざまな市民の疑問の解消を

どのように対処するかを問う 

② プレミアム付商品券の発行の現状を問う 

 

９．斉 須 正 友 議員（所要時間２５分） 

１ 市立総合病院の院外処方について 

(1) 院外処方の検討状況について 

  その検討内容についてお伺いします 

(2) 段階的な院外処方箋の発行について 

  必要とされる患者に対して段階的に発行する考えがあるかお伺いします 

２ 防災・減災について 

(1) 防災意識の向上について 

  住民同士の信頼関係をどのように構築していかれるのかをお伺いします 

(2) 災害時用食品について 

  食料備蓄の想定災害と食数の算定の根拠についてお伺いします 

(3) 乳児用液体ミルクについて 

  導入の検討についてお伺いします 


